


Tu tienda de libros llega a tu ciudad

GRANADA

La crisis económica lleva al suspenso en valoración a todos los políticos

El desempleo y la marcha de la economía encabezan las preocupaciones ciudadanas y desplaza a la vivienda El estudio del Cadpea de la Universidad dice que si hubiera elecciones ahora ganaría otra vez el PSOE

01.08.08 - ANDREA G. PARRA

En el verano de 2008 lo que hay es pesimismo económico. Y también una valoración aún más baja de los políticos. Son las principales conclusiones del Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa 2008), que se presentó ayer en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad de Granada (UGR). La marcha de la economía se ha convertido en la segunda preocupación para el 42,3% de los andaluces. Sólo supera este ítem el desempleo, que es considerado el principal problema por el 77,6% de los ciudadanos. Si bien es cierto, que estos dos ítem están relacionados de manera directa.

Esta encuesta sitúa, además, por primera vez las cuestiones económicas por encima de preocupaciones tradicionales como la vivienda o la inmigración, que se desplazan al tercer y cuarto puesto, con un 25,5 y 17,7%, respectivamente. Tradicionalmente la inmigración ha estado en puestos superiores. En este ranking en quinto lugar se coloca la educación y la enseñanza y en sexto la seguridad ciudadana. El terrorismo de ETA y el islámico pasan al puesto número catorce y quince, respectivamente.

Lo que les preocupa a la gente en este momento es la economía. Eso ha quedado claro en el estudio elaborado por el Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Cadpea), dependiente de la Universidad de Granada y también colabora Diputación, sobre la base de 3.200 entrevistas telefónicas distribuidas en las ocho provincias. Se realizaron entre el nueve de junio y el cuatro del mes de julio pasados. Ese clima de pesimismo económico ha salpicado de lleno a los políticos en su popularidad y gestión.

La valoración negativa de la economía se hace tanto en Andalucía y como en España, que sube también más de treinta puntos con respecto al año pasado. Así, según el estudio, tan sólo el 16% de los andaluces cree que la situación económica mejorará a lo largo del próximo año. El pesimismo es latente. Si bien, es curioso como la percepción personal es mejor que la que se hace de la economía a nivel andaluz y nacional.

Más pesimismo

En esta situación tampoco confían los encuestados en la política económica ni de Zapatero ni de Chaves. Siete de cada diez entrevistados opinan que sus políticas económicas ayudarán poco o nada a mejorar el mercado económico. Todos estos datos los desgranaron ayer el profesor Ángel Cazorla y la profesora Carmen Ortega, quienes destacaron que en los últimos seis meses ha empeorado la valoración de políticos y economía.

Así, esta coyuntura ha llevado a que por primera vez desde que se hace este estudio ninguno de los políticos haya aprobado. Eso sí, Manuel Chaves, el presidente de la Junta, continúa siendo el más valorado y conocido. Es el líder político andaluz más conocido con un porcentaje del 99,7%, seguido a tres puntos por Javier Arenas (PP), mientras que otros líderes aumentan su porcentaje con respecto a ediciones anteriores, pero su estadística es menor. Es el caso de Diego Valderas (IU) con un 56% y Julián Álvarez (PA-CA) con un 39%.

La valoración de la gestión del Gobierno autonómico también empeora, con un suspenso 4,61, aunque los andaluces aprueban la composición del nuevo Gobierno andaluz. Al mismo tiempo son optimistas sobre la capacidad del mismo para desarrollar políticas sociales en la comunidad, pero no tanto económicas. Del mismo modo, le dan un buen aprobado a la paridad en la composición del Gobierno andaluz.

A pesar del descenso y de que no aprueba ningún líder político, si ahora hubiera de nuevo elecciones autonómicas, el PSOE volvería a ganar en Andalucía, es más, según los datos expuestos ayer mantendría la mayoría. Obtendría el 46,7% de los votos, frente a un 38,1 de apoyos para el PP, que refrendaría su aumento de los últimos comicios. IU subiría a un 7,9. Dijeron que los socialistas bajarían unos dos puntos.

Los investigadores también han vuelto a analizar la valoración de los andaluces sobre las instituciones. Las universidades continúan siendo las que mayor grado de confianza despiertan entre los ciudadanos, con una puntuación media del 6,57, seguida por el Defensor del Pueblo (5,82). En el otro extremo se sitúan la Fiscalía Superior de Justicia (4,53), la administración local (4,52) y el Tribunal Superior de Justicia (4,36) que no son muy valoradas, más bien todo lo contrario. En este caso si se repiten con más fidelidad los puestos de otras ediciones.

No obstante, los investigadores subrayaron ayer que este estudio ha sido muy diferente al resto de ediciones anteriores debido a la gran influencia del pesimismo por la marcha de la economía.



AUTORES. Ángel Cazorla y Carmen Ortega del Cadpea, ayer en Políticas. / IDEAL